

321	UTBM service communication	Le Pays	3 novembre 2012
		Belfort et environs	philatélie - timbres passion 2012 - vie étudiante

Andelnans Des milliers de philatélistes ont rendez-vous à AirExpos pour Timbres Passion

L'Amicale philatélique de l'Est-Belfort a la lourde tâche d'organiser Timbres Passion 2012 et les quatre championnats nationaux qui y sont associés. La manifestation a débuté hier à AirExpos Andelnans et se terminera dimanche soir.

Ce week-end à Andelnans, avec Timbres Passion, les championnats de France concernent le challenge Pasteur, dédié à la jeunesse (42 participants) ; le Trophée Léonard de Vinci (45 exposants en « classe ouverte », 50 % de matériel philatélique) ; le championnat adulte thématique (Thémafrance IX, 42 exposants) ; le 1^{er} championnat de France de philatélie polaire qui rassemble des collections d'émissions philatéliques utilisées entre les pays, les régions et les bases installées aux pôles.

Les jeux du timbre

Timbres Passion, c'est aussi la 3^e édition des jeux du timbre, créés en 2007 à Dole et qui se déroulent sur le principe de « Questions pour un champion ». 22 équipes de deux au départ, dix questions par confrontation éliminatoire pour arriver à la finale. Comme à la télévision, on joue avec un buzzer. Les questions sont en princi-



Le jury a eu beaucoup de mal à départager les participants des différents concours.

Photos Dominique Lhomme

pe très difficiles et portent sur les timbres émis entre juin 2001 et décembre 2005. « Reflets de sport », organisé par Adphile et la fédération de philatélie, est un concours qui réunit près de 140 participants qui présentent une douzaine de pages sur le sport, soit thématique, soit maximaphile, soit en classe ouverte et qui raconter un ou plusieurs sports de leur choix.

Un autre concours national sur le thème « La découverte de nos régions » réunit dix-sept exposants.

Côté émissions philatéliques, le

collectionneur trouvera en premier jour le timbre de Belfort, à 0,60 €, créé et gravé par Pierre Albuissou, le cachet postal 1^{er} jour, trois autres cachets (Timbres Passion 2012, 1^{er} championnat de philatélie polaire, Thémafrance IX avec en dessin les trois pôles économiques de Belfort, Peugeot avec la 205 GTI qui fêtera l'an prochain ses 30 ans, le TGV et les éoliennes pour l'énergie), et un dernier cachet, uniquement le 4 novembre, pour marquer les 90 ans de la création du département.

On n'oublie pas la vignette Lisa, tirée à 30 000 exemplaires et qui représente le Ballon d'Alsace entouré de la porte de Brisach et de la tour de la Miotte.

Expositions

Cette fête est aussi l'occasion de découvrir des expositions thématiques remarquables. De nombreux stands sont tenus par les associations et les instances postales, comme l'administration postale de Monaco (le prince Albert est comte de Belfort), avec des timbres émis spécialement pour la manifestation, l'administration postale des Terres austr-

les et antarctiques françaises (Taaf) qui a émis son carnet de voyage, la Deutsche Post avec un bureau temporaire sur le thème de l'amitié franco-allemande, la Poste suisse, l'administration postale de Monaco.

D'autres stands seront tenus par l'association des graveurs de timbre, la fédération, le groupement d'Alsace-Belfort, l'association des thématiques, les Maximaphiles, des négociants, de l'Unicef avec la présence aujourd'hui, à 16 h, d'Aurélien Chaboudez, championne olympique junior du 400 m en 2010.

Les étudiants de l'UTBM proposent une course au trésor électronique sur tablettes ou smartphones, un autre stand, des jeux philatéliques ouverts à tous. Des expositions annexes sont aussi présentées avec, entre autres, la participation du musée de Belfort, de la Maison de l'Environnement, du musée Peugeot, des modélistes ferroviaires, des P et T, de peintres et de sculpteurs.

Dominique Lhomme

■ Y ALLER Aujourd'hui et dimanche à Andelnans. Ouvert vendredi et samedi de 9 h à 20 h et dimanche de 9 h à 17 h 30. Entrée libre.

À voir absolument

Timbres passion offre aussi quelques merveilles. Sur son stand, un professionnel, Jean-Pierre Vivian, vend un billet de 10 000 F à 200 €. Plus remarquable, il possède un exemplaire du dernier calendrier grégorien et un du 1^{er} calendrier révolutionnaire qui a eu cours jusqu'en 1806. Prix de vente : 1200 €.

À découvrir aussi, l'exposition de l'association belfortaine De fil en fibre, présidée par Claude Maille et qui compte dans ses rangs 80 % de retraités et d'actifs de France-Télécom. « Notre association conserve la mémoire des télécommunications, explique le président, aussi bien que du matériel que des documents écrits. On fait revivre tous les matériels ayant existé comme le Minitel. »

Deux collectionneurs privés alsaciens présentent aussi quatorze flammes olympiques, depuis celle des JO de 1936 jusqu'à celle de Londres. Une petite partie seulement de leur patrimoine. Ils présentent aussi une lettre signée du baron de Coubertin, document unique et authentique datant de 1906 dans lequel il présente son idée de JO. « Il faut être bien argenté pour se procurer de tels objets, explique l'un des collectionneurs. La première flamme qui s'est vendue a atteint les 137 000 € ! »

Un peu plus loin sont exposées

les magnifiques collections de Philippe Lesage, responsable de la jeunesse à la Fédération. Des timbres régionaux mis en scène dans des vitrines qui constituent autant de tableaux. « C'est une collection animation débutée il y a quatre ans et intitulée « Revivez la France », indique-t-il, très différente de ce que l'on voit habituellement dans les vitrines. Ici, on est sur de la 3D. En tant que collectionneur, j'étais un peu frustré de voir les collections à l'intérieur des cadres. Les représentations qui figurent sur les timbres régionaux sont souvent des volumes et j'ai souhaité les inclure. Mes 104 vitrines dégagent des thèmes comme, pour l'Alsace, les potiers de Kauffenheim, la vallée de Munster, les marchés de Noël, etc. Les timbres, les prêts-à-poster sont remis en scène. Amoureux du patrimoine, j'ai l'avantage de pouvoir ajouter dans la vitrine, des mignonnettes, des personnages, un décor... On est à la fois sur de la collection et sur du loisir créatif. Je pousse le concept assez loin puisque chaque vitrine régionale est musicalisée et que je propose des dégustations, comme le bonbon à la mirabelle pour la Lorraine ou les bretzels pour l'Alsace. Finalement, cela va au-delà de la 3D. »

Seul inconvénient, une telle collection prend beaucoup de place et Philippe Lesage doit utiliser un camion pour déplacer sa collection de timbres !



Philippe Lesage, du Loiret, et sa magnifique collection de timbres mis en scène en 3D.

Au programme

Samedi

9 h : ouverture au public.
10 h : jeux du timbre.

12 h : déjeuner animé par Berni Show.

14 h : conférence d'André Largier de la Société belfortaine d'émulation sur le thème « Le Territoire de Belfort, un département original ».

14 h 45 : jeux du timbre.

17 h 15 : animation musicale avec les Sonneurs du Lion.

18 h : fermeture.

20 h : repas avec Trio Rhapsodie.

Dimanche

9 h : ouverture au public ; 10 h : jeux du timbre (quart, demi et finale).

12 h : déjeuner animé par Pascal Kartier et Elena de Vangelis.

14 h 30 : conférence de Nicolas Surlapierre, conservateur des musées de Belfort sur le thème « Le Lion de Belfort, un roman collage de Max Ernst ».

15 h 30 : remise des prix.

17 h : fermeture.